TEN×10

¿Cómo puedo ayudar a la juventud a sentirse que pertenecen en la iglesia?

José, líder de jóvenes, nunca olvidará una de las mejores lecciones que ha recibido respecto a liderar grupos juveniles. Lilly, una de sus mentoras, le compartió que el grupo juvenil tenía algo bueno y algo no tan bueno. Inevitablemente, y para salir de la curiosidad, José preguntó, "¿qué es lo bueno y qué es lo no tan bueno?" Lilly contestó, "lo bueno es que el grupo juvenil es muy unido. Lo no tan bueno, es que, al ser demasiado unido, les cierra las puertas a otras personas que quieren integrarse al grupo".

¿Cuál sería la reacción de José y cómo reaccionarías tú ante esa gran afirmación decisiva, que implica grande retos?

José se encontraba enfocado en ese pequeño grupo que, con el paso del tiempo, se había convertido en un grupo cerrado. José comenzó a evaluar su situación y liderazgo para mejorar el acercamiento con la juventud que se encontraba en la periferia.

Busca evaluar, planificar y actuar.

El tener un grupo unido no es malo en su totalidad. Busca evaluar, planificar y actuar. El tener un grupo unido no es malo en su totalidad. Jesús de Nazareth tenía doce discípulos, que en su mayoría, estaban unidos. Por otra parte, ¿te imaginas si Jesús hubiera ignorado a las personas que le seguían buscando sanidad? Un paso importante en cualquier liderazgo es evaluar cómo estamos actuando, planificar nuevos métodos para incluir otras personas en el grupo y llevar a cabo esa planificación para que la juventud en la periferia se sienta que pertenecen en la iglesia.

Crea Espacios

Crea espacios donde la juventud pueda ser considerada y escuchada es una de las herramientas más vitales para que la juventud se sienta que pertenecen a la iglesia. Una sugerencia puede ser: 1) Identifica los intereses más importantes del grupo juvenil (ej. artes, deportes, etc.), 2) planifica un encuentro donde la juventud sienta en libertad para compartir y dialogar, 3) incluye actividades y espacios de oración por las necesidades, las cuales ayudarán a resaltar el acompañamiento pastoral de parte del liderazgo.

La Comunicación Y El Seguimiento

La comunicación y el seguimiento son otros factores clave para fortalecer el sentido de pertenencia. Luego de escuchar algunas de sus necesidades, las llamadas o mensajes de texto dando seguimiento ayudan a que la juventud se sienta que se les toma en cuenta y que son importantes. Las palabras de ánimo y de valoración contribuyen a que los jóvenes vean y sientan que hay una Iglesia visible y presente para ellos

Posiblemente en alguna ocasión nos sentimos invisibles en algún grupo en particular. No olvidemos que todos somos importantes y que todos tenemos algo que podemos aportar. Una de las mayores satisfacciones como seres humanos es saber que otras personas nos miran y nos consideren como Dios lo hace. De ese modo, ofreceremos el valor de la pertenencia.

Check Out This Resource

Rescue A Generation



El Rev. Cotto-Bonilla recibió su Bachillerato en Artes con concentración en Estudios Pastorales de la Universidad Teológica del Caribe en Trujillo Alto, Puerto Rico. En el discernimiento de continuar sus estudios a nivel de Maestría alos Estados Unidos, llegó a Andover Newton Theological School (Newton, MA) en 2015 y luego se transfirió a Yale Divinity School (New Haven, CT), donde terminó la Maestría en Divinidad en 2018 y una Maestría en Teología Sagrada en Yale en 2019. Es miembro del Consejo Asesor del Seminario Andover Newton en Yale Divinity School.